

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 59 (1962)
Heft: 8

Rubrik: La vie de nos sections

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

s'inspirera cette année du thème « rideaux et passementerie ». Sur l'initiative des Groupements patronaux vaudois, la cité d'Yverdon dévoilera, en une exposition collective, de multiples aspects de la capacité industrielle, commerciale et touristique de la ville et de la région. Cet ensemble est en effet placé à l'enseigne *Visage du Nord Vaudois* dont les vastes projets d'avenir seront évoqués. Si nous passons du corps central de Beaulieu au secteur nord de la Foire, nous nous y découvrirons un ensemble *fleurs-fruits-légumes* entièrement rénové, aux richesses de présentation remarquables, puis l'exposition spéciale, le *Pavillon des matériaux de construction*, qui réserve une très large place à tous les matériaux que l'industrie moderne met à la disposition des spécialistes pour le bâtiment et le génie civil, les constructions préfabriquées, etc. Quant au secteur sud, il constitue un vaste *Salon des arts ménagers*. Lancée en 1961, cette initiative a démontré toute sa valeur. Elle est reprise et encore améliorée en 1962.

Deux pavillons étrangers exceptionnels

Dans le cadre international, le 43^e Comptoir Suisse sera prodigieusement intéressant. En son pavillon attractif, il aura la faveur de présenter, pour la première fois en Europe, l'*Exposition officielle de la NASA*. L'extraordinaire satellite Telstar, qui révolutionne les procédés de télécommunications, images et sons, entre les continents, sera « présent », commenté, expliqué. Il fera l'objet de démonstrations passionnantes. D'autre part, l'hôte d'honneur de 1962, au Pavillon étranger, sera la Yougoslavie. Il y a dix ans, par suite des événements douloureux de la guerre, cette nation connaissait encore une situation difficile. Aujourd'hui, la Yougoslavie dévoilera à Lausanne son effort de redressement. Son pavillon du Comptoir Suisse mettra l'accent sur les facteurs commerciaux et industriels, en fonction des plans de redressement de son économie. Mais l'exposition s'attachera aussi à l'artisanat yougoslave fort pittoresque, au pouvoir d'attraction du tourisme, à l'équipement hôtelier des côtes de l'Adriatique, à la grande variété des stations balnéaires réparties sur la côte et les mille îles environ qui longent les rivages. La Yougoslavie réservera une place notamment aux arts, théâtre et cinéma aussi bien qu'à la gastronomie. Depuis deux ans, on le sait, la Yougoslavie fut présente à Neuchâtel, à la FOGA. Elle a décidé de présenter aussi à Lausanne ses mets nationaux les plus caractéristiques. Enfin, les jardins seront ornés de sculptures yougoslaves non figuratives, qui permettront d'apprécier les tendances artistiques actuelles de ce pays. En ouvrant ces deux pavillons étrangers, dont l'un est l'hôte d'honneur traditionnel de la foire et l'autre son pavillon attractif strictement scientifique, le Comptoir Suisse demeure fidèle à sa mission à la fois commerciale et instructive.



LA VIE DE NOS SECTIONS

Communiqué

Société d'apiculture de Cossonay

Les membres de la Section qui désirent faire contrôler leur miel sont priés de s'annoncer auprès du contrôleur, M. Maurice Gleyre, à Cossonay, tél. 87 11 93, jusqu'au 15 septembre. Après cette date, aucune demande ne sera prise en considération.

Le Comité

Compte rendu

Montagnes neuchâteloises

Le rendez-vous fixé au dimanche 1^{er} juillet 1962 pour une séance pratique sur l'élevage des reines, au rucher de M. Turrian, aux Joux-Derrières, a réuni un nombre très respectable d'apiculteurs et leur famille. Malgré l'éloignement des lieux, le temps ensoleillé a favorisé cette rencontre entre gens qui ont toujours quelque chose à se dire et surtout quelque chose à apprendre. Dans le circuit des Côtes du Doubs, notre collègue Turrian a installé depuis de nombreuses années un important rucher qui jouit d'une situation privilégiée tant au point de vue du climat que des sources de nectar à proximité immédiate. L'activité règne, c'est la vie intense, c'est le joyeux bourdonnement d'un monde au travail et c'est aussi le moment favorable pour l'élevage des reines.

Après une dernière visite à la ruche orphelinée, 8 jours auparavant, et à laquelle les cellules royales avaient été enlevées, M. Turrian et son fils préparent le cadre d'élevage. Ces opérations sont faites dans un local à température très élevée ; sur des bandes découpées d'un rayon contenant des larves de 1 et 2 jours, prélevé dans l'une des meilleures colonies du rucher, on détruit 2 larves sur 3 ; les bandes sont ensuite collées au moyen de cire chaude sur le cadre d'élevage. Celui-ci est alors placé dans la ruche orphelinée. Il n'a pas été possible à M. Turrian, pour différents motifs, de préparer antérieurement un autre élevage permettant aux apiculteurs de voir l'utilisation des cellules par le peuplement des ruchettes de fécondation. Ce sera peut-être pour une autre fois.

Les participants ont eu du plaisir à passer quelques heures dans ce merveilleux site tranquille, abrité des vents, au milieu d'une nature en plein épouissement. Ils ont apprécié la franche cordialité de l'accueil réservé par la famille Turrian à laquelle ils réitèrent leurs sincères remerciements pour la généreuse réception.

S. M.

Convocations

Sertion Erguel-Prévôté

Nou rappelons la réunion de groupe qui aura lieu à Plagne le *dimanche 12 août 1962 à 14 heures* (départ de l'autocar postal de la gare de Bienné à 13 h. 30). L'occasion sera offerte à chacun de visiter le magnifique rucher d'expérimentation installé dans cette localité par les soins du Liebefeld. Le comité compte sur une nombreuse participation.

Société d'apiculture Marly et environs

La prochaine réunion aura lieu à 14 heures dimanche 12 août à la station de fécondation de Coppi.

Conférence de M. Bourquin, du Liebefeld, sur : « L'apiculture en général. » Nous comptons sur une nombreuse participation.

Société d'apiculture Marly et environs
Le Comité

Société genevoise d'Apiculture

Réunion amicale mensuelle, le lundi 13 août 1962, au local, rue de Cornavin 4, café de la Grappe Genevoise, à 20 h. 30.

Sujet : Comment préparer un bon hivernage à nos colonies.